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○日　時　平成31年４月24日（水）
○場　所　品川中小企業センター

３階レクリエーションホール
○会員数　420名　出席：78名　委任状：224名　

合計302名にて総会は成立。
昨年に続き雨の総会になりました。会員の

出足を案じましたが、影響なく理事一同も安
堵しました。

例年ほど大きな作品は展示できませんでし
たが、開会前のひと時、会員有志からご提供
いただいた作品を鑑賞するなどで、早めにお
いでいただいた会員の皆さんに楽しんでいた
だきました。

Ⅰ　定期総会の部
総会は定刻の13時30分、佐野事務局長の開会

宣言で始まり、式次第に沿って進行しました。

会長挨拶
本日は、品川シルバー

大学同窓会定期総会にお
集まりいただきありがと
うございます。また、区
役所からは古巻文化観光
課長、桑谷生涯学習係長
に来賓として御出席いただき、厚く御礼申し
上げます。

ここで、昨年度を少し振り返ってみたいと思
います。私共の当面の目標としてきた、毎月１
回の講演会および見学会等の開催、年６回の会
報の発行、と情報化時代への対応を期した同
窓会の体制作りですが、おおむね目標達成と

言って過言ではありません。しかし情報化につ
いては必ずしも充分とは言えない状況です。
メールでの行事への参加申込などは実施して
おります。最終的には、同窓会のホームページ
を立ち上げ、会員の皆様と双方向の連絡ができ
ればと考えておりました。しかし専用の事務所
や専用のPCなど保有できず、進めるほどに役
員個人に負担をかけることとなり、同窓会とし
ては、現状程度が限界かなと感じております。

昨年度、これらの催し物には、延べ1096名
の会員の方々の参加を得ております。単純に
計算すると、会員一人が概ね年2.7回の出席と
なります。ただし一度も参加したことのない
方が150名程度おり、参加申し込みをした方の
およそ15％の方が参加をキャンセルしており
ます。いろいろご事情はおありとは思います
が、出来るだけ沢山の方々に参加していただ
きたいと願っております。他方せっかく参加
申込をされたにも拘らず、会場や船の定員の
関係で昨年度は２回抽選となり数名の落選者
を出す結果ともなっております。船の場合は
落選者向けに再度新東京丸クルージングを翌
月行いましたが、このようなことが起こらな
いように留意していきたいと思っております。

また、同窓会活動の活性化のためにもぜひ
皆様のご希望やご意見、アイデアをお寄せい
ただき、それを会の活動に反映できればとも
思っております。

本日の総会では、昨年度の実績や今年度の
計画、役員の定数や就任等についてご審議頂
きますが活発なご意見を頂ければと願ってお
ります。

最後に、同窓会の益々の発展と充実のため、
会員の皆様、区役所はじめ関係機関の皆様、
よろしくご指導、ご支援、ご協力を賜ります
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ようお願い申し上げご挨拶といたします。有
難うございました。

来賓挨拶
文化スポーツ振興部　文化観光課長

古巻　祐介　様

防災課より今年度４月に現職を拝命しまし
た。生涯学習振興は品川区長期基本計画の一
つ。「いきいきコース」の運営協力を含め同窓
会の区民共助の活動に期待しています。

生涯学習係長　桑谷　宏二　様

人生100年時代。健康第一で頑張ると同時に
シルバー大学で得られた知識を地域にフィー
ドバックしていただきたい。同窓会の力を頂い
て生涯学習振興を創造していきたい。

議長選出
出席者に議長推薦を諮ったところ司会に一

任で、佐伯幸美氏を議長と指名した。

資格審査
会員420名の内、本日出席者78名、委任状

224名、合計302名で、会則12条に基づき総会

は成立する旨報告された。

[第一号議案］
平成30年度事業及び会計報告は、議案書に

基づきそれぞれ佐野事務局長、鏑木事業部長、
松澤広報部長及び眞田会計部長から報告の
後、菅波監事から「会計監査の結果適正に処
理されており妥当である」旨の報告がなされ
会場拍手にて承認された。収支決算の概要は
以下のとおり。

［第二号議案］
平成31年度事業計画及び会計予算（案）は、

議案書に沿って、佐野事務局長より一括説明
された。議案毎に一括審議され、以下の質疑
応答の後、賛成多数で原案通り承認された。
収支予算の概要は以下のとおり。

質疑応答
区の施設を無料で使用出来ないのか？
品川シルバー大学同窓会は自主的に運営
する生涯学習組織なので、区の施設を無
料で借りることは困難。会員の利便性な
ども考慮し中小企業センターを拠点に活
動している。一部、無料の会議室もあり
予算の節減にも努めている。

　 項　目 金額　単位：円

収入 年会費、その他 1,765,764

支出

事 務 費 478,423
事 業 費 848,140
広 報 費 244,512
次期繰り越し金 194,689
費用合計 1,765,764

　 項　目 金額　単位：円

収入 年会費、その他 1,642,689

支出

事 務 費 460,000
事 業 費 785,000
広 報 費 240,000
次期繰り越し金 157,689
支出合計 1,642,689

Q
A
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[第3号議案]
会則改定

佐野事務局長より説明提案
７ページの役員候補だと26名になってい
るが…。
理事には会長1名、副会長2名、監事2名は含
まれず、理事数は21名。会員数の増加など
に伴い20名を25名以内と増員を提案する。

以上質疑応答を経て採決を諮ったところ、
拍手にて賛成多数で承認された。

[第4号議案]
2019年度役員選出

議長より出席者に役員候補を諮ったところ
立候補者おらず、役員会にて第４号議案の通
り役員候補を提案、拍手にて全員承認された。
承認後、保坂新会長より新役員及び退任役員
紹介。
保坂会長挨拶： 今年度は、今承認された体制
で会員の期待に応えるべく、各種事業を実施し
ていきたい。会員の皆様の協力をお願いする。

続いて議長の終了挨拶の後、総会の部は定
刻より若干遅れ14時35分に終了した。

展示スペースに素晴らしい作品をお寄せい
ただいた皆様に、品川シルバー大学同窓会よ
り深く御礼申し上げますとともに、準備側の

Q

A

手違いにより、せっかくお持ちいただいた作
品を展示できなかった鈴木信平様に深くお詫
び申し上げます。（絵画：村下正夫、写真：富
田榮夫、春日利文、書道：酒井登、須永𣳾子、
川上滿里子以上敬称略）

Ⅱ 交流会の部

10分間の休憩ののち、島田あつ子氏の指導
の下、約15分のストレッチで体をほぐして後、
幸田紀夫氏のアコーデオン演奏でおぼろ月夜、
鐘の鳴る丘等懐かしの歌を全員で合唱、16時
15分閉会した。総会終了後１階レストラン「蔵」
で開かれた懇親会には役員を含めて48名が参
加し、和やかな１時間半をすごしました。

お知らせ：総会後、５月８日の役員会にて、齊木
稔、大金義文両氏を相談役に選任いたしました。

参加者からのひとこと感想
・ 会報誌発行の負担が大きいので年４回の発

行にしてはいかがですか？　案内は随時。
・ シルバー大学のモロモロの振込が赤紙（無

料）なら良いと、会話を友とした事があり
ました。

・ マイクの調整・使い方に一考を要す。声が
割れてハッキリ聞き取れない。

後列左より、澤井健、井上延子、川上滿里子、柴多喜子、
眞田昭子、宮沢直子、青山和子、林正己、菊島俊吉、黒岩
菊枝、春日利文、坂本洋一、清水洋、前列、川村忠明、鏑
木渉、佐野誠一、佐藤香代子（新）、折田繁子（新）、川端
下ヨシミ（新）、松澤邦男、保坂駒雄、須永𣳾子、三宮智子

（新）、新井潔、（欠席：高橋与志昭（新）、木皿嘉子、高橋
毅監事、退任： 鬼頭智子、また菅波良司監事は撮影時に
不在。以上５名は写真に加わっておりません）
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工場、無添加化粧品の製造工場です。安心安
全な化粧品が作られている現場を視察しまし
た。 行き届いた品質管理と近代的なオート
メーションによる商品の製造に感心しました。

次の場所は筑波ハム自然工房レストランで
の昼食会です。筑波で育てた豚の朴葉味噌焼
きセットは、香ばしい甘口味噌で焼き上げた
口当たりの良いお肉でした。

バスの中では身長174センチの美人ガイド
さんが熱心に筑波山の説明をしてくれまし
た。高さは877メートルあり、外見は、前から
見てネコの両耳の形をしていて、高い山は女
体山、低い山は男体山です。昔私も一度登り
ましたが、そのころは、ガマの油で有名だった
と記憶しています。茨城県は、びわやみかん
が豊富に取れ、特にふくれ（福来）というみか
んは人差し指にのる小さな形ですが、甘くて
おいしい。特に皮の香りが良い。小さいのに
種だけが大きいのだそうです。ガイドさんの
お話で、お賽銭の額ですが、五円は御縁あり
で、二枚入れると二重に御縁がある。十円は
円が遠のき、五百円硬貨は効果がない。壱万
円は、夫婦円満になるからいいという話を聞
いておもしろかったです。但し神様は紙が大
好きらしく、札も悪くないようですね。

・ 交流会体操コーナーはこれからも是非続け
てほしい。

・ 交流会体操コーナーでかたくなった筋肉を
柔らかくできてよかった

・ 交流会音楽コーナーはこれからもぜひ続け
てほしい

・ 音楽いつも楽しく歌っています。が、もう
少し新しい曲も歌いたいです。毎年同じ曲
で古すぎませんか！

・ 声を出すことは健康によい
・ 会員数の増加への長期的（３年後、５年後）

計画（案）はありますか？　増加にともな
う運営が大変だと思います。

・ 会報は一家に一通でいいかと思いますが。
・ 出来れば、新入会員に対して会則の交付を！
・ なつかしい歌、楽しかったです。
・ 総会時の声が小さい。
・ 新人一ことアイサツをして欲しかったで

す。名前と顔が一致しませんので。

バス旅行 
「ファンケル＆アサヒビール・他」

○日　　時　2019年３月13日（水）
午前８時～午後５時30分

○参加者数　94名

見学会の見どころ
秋山　章子

３月13日（水）は好天気に恵まれ、順調に全
て流れて行きました。品川区役所駐車場から大
型バス２台が出発したのは、午前８時半です。

一回目の見学場所は、ファンケル美健千葉

第 ６ 回 見 学 会 報 告
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・ アサヒビール３杯頂きトイレを澄ますと、
土産を買う時間なく残念でした。

・ 初めて会った友達と仲良くなり、交流を深
めました。そして昼食もおいしかったです、
ビール工場の味も最高においしかったで
す、茨城の良さを実感しました。

・ ２号車の後の席の男性の話し声がうるさ
く、ガイドの説明が聞きとれなかった。

・ 限られた時間内で、これだけの訪問先があ
り、企画に満足しています。

・ はじめて行くコースで満足した、天気にも
めぐられ楽しい１日でした。　

・ 内容は盛りだくさんで良かったのですが、
予科練平和記念館の見学時間が短かったよ
うな気がします。

・ 個人では行く事ない場所、多くの方達が参
加された事にびっくり！！　さらに元気とい
う事。

・ バスガイドさんが　良く説明下さり良かっ
たです。金子ジュニアさんも　ありがとう
ございました。

・ 予科練平和記念館見学大変感動した。いつ
か見学したいと思っていたのに実現できま
した。

・ シルバー大学に学んで今日の充実を味わえ
た事に感謝いたします。ありがとうござい
ました。

・ 今日１日は何と素晴らしい見学会であった
かと、走行中いろいろ考えさせられました。
アサヒビールも良かったです。　

・ ファンケル工場での安全安心な化粧品、
使ってみようかなと思いました。

会 員 だ よ り

シルバー同窓会事業部退任に寄せて

川村　忠明
皆さん、こんにちは。平成25年４月の総会

から31年の総会まで、私にとっては長い５年
間、そして短い日々でもありました。今回理
事を辞退させていただくことを決心したの
は、健康上の理由が一番です。思い浮かべる
と、今では楽しいボランティア経験をさせて
いただきました。私は事業部に所属していま

次に予科練平和祈念館の見学です。七つボ
タンの制服をモチーフに、七つの空間から構
成されて、常設展示室など見て廻りました。

最後にアサヒビールの茨城工場です。ビー
ルの製造工程を見てからの試飲は、一人タン
ブラー３杯までですが、20分の時間制限では、
３杯まではとても飲めませんでした。僅かな
時間でしたが、最高に楽しかったです。その
後にトイレタイムがなかったので非常にきつ
かったです。

初めてのお友達とも仲良くなり、楽しく過
ごすことが出来て、大満足の一日でした。会
長さん、役員さん、皆様ほんとうにありがとう
ございました。

参加者からのひとこと感想
・ 最初のFANCLは事故の影響もあってか時

間がなかった。
・ プレゼンテーションが聞こえずらく、画面薄

くよく見えなかった。土浦は今回の主目的と
していただけに30分では意味が薄れた。

・ 日帰りでの４ヶ所、すばらしかった。欲を
いえば、特攻隊とアサヒビールの時間がた
りなかった。そしてビール工場での昼食が
出来るのが理想です。
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したのでいろいろな仕事がありました。中で
も講演会、見学会の担当を受け持った時には、
他の役員の皆さんからアドバイスをいただき
大変勉強になりました。

そもそも私が辞退するきっかけは、以前に、
通院していた泌尿器科で、前立腺癌と診断さ
れました。 私にとっては大きな病気です。
PSA35.5、ステージ４で、近くの救急病院では
手術できないと言われ、紹介された大学病院
で、再度精密検査を受けました。その結果、前
立腺癌と、そのため小腸、大腸に癒着が見つ
かりました。その時先生から「余命三年」と宣
告されました。頭の中が真っ白になったこと
を思い出します。先生から「あなたはまだ若い
から…」と言われ、通院でPSAを25まで下げ
て手術。成功はしましたが、その次には大腸
の手術。その後現在に至り、毎月泌尿器科に
通いつつ癌の薬を飲み続けています。しかし
PSAは右肩上がり。最近になって特殊な抗が
ん薬を飲み始めました。家族からは、同窓会、
町会、サークルとしょっちゅう出掛け、出れば
鉄砲玉！ と非難ごうごう。この際、役員を辞
退しなさいと、ドクターストップがかかりま
した。女房からも「いい加減にしなさい！」と
注意をされ、理事退任の決意をした次第です。

皆さんには今後、講演会、見学会にて、一
会員として参加し、お会いできますのでよろ
しくお願いいたします。

年を重ねるごとに、大なり小なり病気を抱
える方も多くなると思います。どうか健康に
気を付けてください。今後もよろしくお願い
いたします。

あとがき
令和改元、前例のない10連休の喧騒、さらに

は同窓会として重要な定期総会も無事終了し、
ひと段落しました。今後も皆様方と共にゆった
りと、元気に、楽しく活動しましょう。

講演会、見学会等行事の「ひとこと感想」に
おいては、毎回、多数ご協力をいただきありがと
うございます。一部ではありますが、ご意見、感
想等を誌面にて紹介するとともに、今後の同窓
会行事の企画・運営に役立てるべく、毎回役員
会で検討いたしております。今後も一層のご協
力の程、よろしくお願い申し上げます。 （T. S）
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分
～
13
時
50
分
迄 

詳
細
内
容
・
申
込
み
方
法

同
封
の
チ
ラ
シ
を
参
照
く
だ
さ
い
。

多
数
の
方
の
ご
応
募
を
お
待
ち
し
て

い
ま
す
。

締
切
日　
令
和
元
年
6
月
3
日（
月
）

～
～
～
～
～
～
～
～
～
～
～
～
～
～

★
今
後
の
行
事
予
定

・
第
２
回 

講
演
会

演
題　
も
う
ひ
と
つ
の
日
本

日
時　
令
和
元
年
８
月
21
日（
水
）

・
第
３
回 

見
学
会

行
先　
キ
リ
ン
ビ
ー
ル
工
場
見
学

日
時　
９
月
中
旬



---シルバー大学同窓会 2019 年度役員写真--- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後列左より、澤井健、井上延子、川上滿里子、柴多喜子、眞田昭子、 

宮沢直子、青山和子、林正己、菊島俊吉、黒岩菊枝、春日利文、坂本洋一、 

清水洋、前列、川村忠明、鏑木渉、佐野誠一、佐藤香代子（新）、 

折田繁子（新）、川端下ヨシミ（新）、松澤邦男、保坂駒雄、須永𣳾子、 

三宮智子（新）、新井潔、 

（欠席：高橋与志昭（新）、木皿嘉子、高橋毅監事、退任： 鬼頭智子、また 

菅波良司監事は撮影時に不在。以上５名は写真に加わっておりません） 


